
ППППОООО     ГГГГОООО РРРРООООДДДДААААММММ
ИИИИ     ВВВВ ЕЕЕЕ СССС ЯЯЯЯ ММММ

ГЛАЗУНОВКА
5,9 тысячи жителей района

приняли участие в экологичес�
ком субботнике, который со�
стоялся 15 апреля в районе. 

В этот день вывезено около
16 тонн мусора, на 90 гектарах
проведена разбивка площадей
для организации лесопарковой
зоны.

К весенним сельхозработам
первой в районе приступила
агрофирма "Приокская Нива�2".
По состоянию на 18 апреля,
работники хозяйства на площа�
ди 700 гектаров провели под�
кормку озимых культур, пробо�
роновали и подкормили 400
гектаров многолетних трав.

ЗНАМЕНСКОЕ
В селе Глотово частные

предприниматели построили и
открыли магазин, в котором
продаются продовольственные
и промышленные товары, вы�
полняются заказы населения. 

На открытии магазина побы�
вали глава администрации
района С.Я. Яценко, глава Гло�
товского сельского поселения
Н.И. Калашников. 

В ближайшие месяцы в рай�
оне намечается существенное
оживление торговли. Потреби�
тельское общество "Болховко�
оппродукты" в ближайшие ме�
сяцы намерено открыть в Зна�
менском молодёжное кафе. В
настоящее время предприятие
осуществляет подбор помеще�
ния, где будет проведён ре�
монт.

Улучшится работа знамен�
ской пекарни. Её газифициру�
ют, приобретут ещё одну печь
для производства хлебобулоч�
ных изделий. 

Решится и вопрос с прода�
жей в райцентре свежего мяса.
Для этого будет организован
крытый рынок, болховские коо�
ператоры станут осуществлять
закупки мяса у населения.

КОРСАКОВО
Не иначе как вандализмом

можно назвать отношение
граждан к молодым хвойным
насаждениям, которые распо�
лагаются неподалёку от корса�
ковского предприятия по роз�
ливу минеральной воды.

На днях в очередной раз
кто�то поджёг траву. Огонь пе�
рекинулся на деревья. Для ту�
шения пламени срочно были
вызваны пожарные.  

Отметим, что подобного ро�
да происшествия случаются
регулярно на протяжении не�
скольких лет. Руководство рай�
она возмущено тем, что труд
граждан по облагораживанию
райцентра сводится на нет
безрассудным поведением от�
дельных людей.

В этом году в рамках эколо�
гического двухмесячника на�
мечено продолжить работы по
созданию парка у корсаковско�
го стадиона.

Информагентство

"Орловской правды".

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ
Орловская правда

21 апреля 2006 г. 2

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Ольга Игоревна преподает
иностранный язык ребятишкам
пятых — одиннадцатых классов
уже в течение шести лет. Окон�
чив с отличием факультет ино�
странных языков Орловского
государственного университе�
та, она пришла работать в род�
ную школу, где еще совсем не�
давно сама сидела за учениче�
ской партой. 

В конкурсе "Учитель года"
Ольга Игоревна участвует
впервые. По ее словам, это да�
ло ей прекрасную возможность
не только проявить себя, но
также познакомиться и обме�
няться бесценным педагогиче�
ским опытом со многими кол�
легами. 

О.И. Савченко работает се�
годня над проблемой форми�
рования умений диалогической
речи учащихся. Для лучшего ус�
воения и развития знаний по
иностранным языкам она ис�
пользует формы дискуссион�
ных уроков, ролевых игр, про�
ектных разработок учеников в
контексте диалога культур Рос�
сии и страны изучаемого язы�
ка. 

Лучшим доказательством
профессионализма учителя яв�
ляются успехи его учеников.
Так, Анна Бузмакова заняла
третье место в областной
олимпиаде по английскому
языку в 2005 году, а Дарья Доб�
рова целый год обучалась в
США по программе обмена
школьниками "FLEX".

К участию в конкурсе "Учи�
тель года" с энтузиазмом подо�
шли не только учителя, но и
ученики.  Ребята из 11 "б" клас�
са оказали своему педагогу
большую помощь в подготовке
компьютерного варианта пре�
зентации. Можно с увереннос�
тью сказать, что конкурс "Учи�
тель года" помогает сплотить
учителя и учеников и дости�
гнуть еще лучших результатов в
учебе.

Елена ИВАНИНА.

В СОЮЗЕ
С УЧЕНИКАМИ

Первым на повестке
дня встал самый прият�
ный вопрос. За добросо�
вестный труд и профес�
сиональное мастерство
почетными грамотами
были награждены врачи�

специалисты — участни�
ки и победители област�
ного конкурса "Лучший
врач 2005 года": врач
акушер�гинеколог аку�
шерского отделения го�
родской больницы им.

Боткина О.А. Василье�
ва (номинация "Лучший
врач акушер�гинеко�
лог"); врач�терапевт
областной поликлини�
ки № 2 Н.Н. Орлова
("Лучший врач�тера�
певт"); врач травмато�
лог�ортопед Орловской
областной клинической
больницы В.А. Фарыгин
("Лучший врач�хирург");
врач�детский кардио�
лог детской областной
больницы Н.Н. Коса�
ленкова ("Лучший врач�
педиатр"); врач�невро�
лог Орловской област�

ной клинической больни�
цы Н.Л. Хорошилова
("Лучший врач�невро�
лог").

С отчетом о состоя�
нии в области здраво�
охранения как отрасли
выступила первый за�
меститель начальника
облуправления Т.Н. Ва�
сина. Она отметила, что
был приобретен хоро�
ший организационный
опыт, лечебно�профи�
лактические учрежде�
ния стали на порядок
выше в техническом ос�
нащении, а главное, и
это основное,  — улуч�
шилось дополнитель�
ное лекарственное
обеспечение льготных
категорий граждан за
счет средств федераль�
ного бюджета.

Однако относительно
национального проекта,
по словам докладчика,
на сегодняшний день нет
полной ясности, нет не�
обходимых документов,
многое находится лишь в
стадии разработки. Что
делать? Брать на себя
смелость самостоятель�
ных неординарных ре�
шений.

В докладе прозвучала
красноречивая статисти�
ка — в чем�то утешитель�
ная, в чем�то тревожная.
К сожалению, по�преж�
нему демографическая
обстановка такова, что
смертность превышает
рождаемость. В 2005 го�
ду в области родилось на
437 младенцев меньше,
чем в 2004. Существует
проблема обеспеченнос�
ти врачами (особенно —
на селе). Остро стоит 
вопрос недостаточного
комплектования аптек
лекарственными сред�
ствами, увеличивается
число онкологических
больных, ВИЧ�инфици�
рованных. Необходимо
усилить работу по обес�
печению лечебных уч�
реждений донорской
кровью и улучшению ди�
агностики.

Об источниках финан�
сирования. Картина про�
шлогодних затрат на ме�
дицину такова: област�
ной бюджет — 7%, муни�
ципальный — 5%, фонд
обязательного медицин�
ского страхования —
35%, федеральный бюд�
жет — 53%. Возможно,
эти цифры будут сущест�
венно меняться, однако
ясно одно: решить проб�
лемы в области здраво�
охранения можно только
общими усилиями. Толь�
ко так общество сможет
сохранить здоровье лю�
дей.

Анжела САЗОНОВА.

ЧТО МОЖЕТ БЫТЬ ВАЖНЕЙ ЗДОРОВЬЯ?
На днях в конференц�зале Орловского областного

онкодиспансера прошла итоговая коллегия управления

здравоохранения Орловской областной администрации.

На заседании присутствовал заместитель губернатора

Орловской области А.А. Лабейкин.

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ГУБЕРНАТОР ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

РАСПОРЯЖЕНИЕ
18 апреля 2006 г. № 36�р
г. Орёл
Во исполнение указа губернатора Орловской

области от 7 февраля 2002 г. № 57 "О проведе�
нии конкурса на соискание премии губернатора
Орловской области за качество" и на основании
материалов, предоставленных конкурсной ко�
миссией, по итогам проведения в 2005 году об�
ластного конкурса на соискание премии губер�
натора Орловской области за качество присво�
ить звание лауреата конкурса среди:

предприятий промышленности:

ОАО "Орёлоблгаз" — диплом 1�й степени, 
ОАО "Автоагрегат" — диплом 2�й степени, 
ОАО "Орловский завод "Стекломаш" — дип�

лом 3�й степени;
предприятий агропромышленного ком�

плекса:

ОАО "Агрофирма "Мценская" — диплом 1�й
степени,

"Ливенский хлебокомбинат", филиал ОАО
"Орёлоблхлеб", — диплом 2�й степени, 

ЗАО "Горпищекомбинат "Мценский" — дип�
лом 3�й степени;

Предприятий торговли и сферы услуг: 

Орловское райпо "Единство" — диплом 1�й
степени,

ИП Кожухов П.С. (торговая сеть "ГРАНД") —
диплом 2�й степени, 

ИП Котова Т.В. (пивной бар "Честер Паб") —
диплом 3�й степени.

Губернатор Е.С. СТРОЕВ.

Крупнейшие агропромышленные хол�
динги области, фермерские хозяйства, об�
ластное потребительское общество "Союз
Орловщины", торговые предприятия по бо�
лее низким ценам предложат гражданам
широкий выбор продовольственной и не�
продовольственной продукции, садово�
огородного инвентаря, посадочного мате�
риала.

Места проведения ярмарки традицион�

ные. В Железнодорожном районе — пло�
щадь имени Поликарпова (напротив здания
администрации района), в Заводском —
Комсомольская площадь, в Северном —
площадь напротив здания администрации
района (Московское шоссе, 137), в Совет�
ском — улица Приборостроительная и пло�
щадь имени Жукова (напротив стадиона
имени Ленина).

Информагентство"Орловской правды".

ЗАВТРА — ЯРМАРКА 
Завтра в Орле состоится традиционная весенняя ярмарка. Она

приурочена к Пасхе, которая будет отмечаться 23 апреля, 

началу дачного сезона и предстоящим майским праздникам.

Вчера в Кремле Президент России В.В. Путин вру�
чил орден Почёта Ивану Яковлевичу Мосякину — на�
шему земляку, депутату Государственной Думы от
Орловщины, первому заместителю председателя Ко�
митета Госдумы по труду и социальной политике,
члену фракции "Единая Россия". 

Высокой наградой Иван Яковлевич отмечен за ак�
тивное участие в законотворческой деятельности и
многолетнюю добросовестную работу. 

Поздравляем И.Я. Мосякина с заслуженной награ�
дой Родины, желаем крепкого здоровья, счастья и
дальнейших успехов на службе Отечеству! 

Соб.инф.

НАГРАДА ОРЛОВЦУ —
ИЗ РУК ПРЕЗИДЕНТА

«ОРЕЛОБЛГАЗ» — ЛУЧШЕЕ ГАЗОВОЕ
ПРЕДПРИЯТИЕ СТРАНЫ 2005 ГОДА
В.В. Избицких, генеральный директор  ОАО "Росгази�

фикация",  поздравил коллектив ОАО "Орелоблгаз", ко�
торым руководит генеральный директор М.А. Межнев, с
присвоением высокого звания "Лучшее предприятие
газового хозяйства Российской Федерации" по ито�
гам смотра�конкурса и работы акционерного общества
в 2005 году и вручением Диплома I степени.

В смотре�конкурсе принимали участие 64 краевых,
областных, республиканских и межрайонных газовых
хозяйства страны. В расчет принимали устойчивые по�
казатели производственной и экономической деятель�
ности предприятий.

Кстати, "Орелоблгаз" признается лучшим газовым
предприятием страны в шестой раз!
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Врач�терапевт областной поликлиники №2 Н.Н. Орлова.
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Уже на территории Орлов�
ского района состоялся
первый осмотр озимых по�

севов. Ровные густые строчки
молоденьких всходов уходят за
горизонт пшеничного поля. Бе�
режно выкопано несколько  рас�
теньиц, все в довольно хорошем
состоянии, явственно виден вто�
ричный рост корневой системы.

— Если это поле считается
слабым, — отмечает Е.С. Строев,
— то все волнения по поводу воз�
можной гибели озимых посевов
излишние. Дайте поскорее рас�
тениям оптимальную дозу под�
кормки минеральными удобре�
ниями, наладьте должным обра�
зом последующий уход, и урожай
будет. 

Кстати, и в дальнейшем осмо�
тры полей во всех районах, а гу�
бернатора по его настоянию во�
зили и на участки, предназначав�
шиеся к списанию, показали, что
повсеместно растения сохраня�
ют жизнеспособность. На многих
полях, особенно там, где в самые
ранние сроки были внесены удо�
брения, они активно вегетируют. 

В Свердловском районе у 
Е.С. Строева состоялся принци�
пиальный разговор с руководи�
телями двух холдинговых струк�
тур — ООО "Авангард�Агро�
Орел" В.С. Семиным и ООО "МТС
Змиевка" Н.Н. Дрожжиным. Егор
Семенович потребовал от них
безусловного выполнения ранее
намеченных планов по дальней�
шему развитию переработки яч�
меня, а также скорейшему завер�
шению намеченных программ по
реконструкции крупных животно�
водческих комплексов.

Остановки на территории Гла�
зуновского района и огорчили, и
порадовали губернатора. Главе
района и начальнику райсельхоз�
управления было сделано заме�
чание по поводу слабой готовно�
сти к весенним полевым работам
из�за безответственности инвес�
торов в агрофирме "Золотая По�
ляна".  Вместе с тем дана поло�
жительная оценка работе другой
холдинговой компании —ЗАО
"Орловский лидер", ведущей ак�
тивное техническое и технологи�
ческое перевооружение сельхоз�
производства. Здесь планирует�
ся уже в текущем году в несколь�
ко раз увеличить производство
сахарной свеклы и масличных
культур. Успешно реализуется и
эксперимент по выращиванию в
промышленных объемах озимого
рапса.  

Первая перезимовка этой
культуры прошла успешно.
Контрольные образцы рас�

тений находятся в прекрасном
состоянии, имеют развитую кор�
невую систему. Возделывание
озимого рапса, отметил гене�
ральный директор ЗАО "Орлов�
ский лидер" В.Е. Боткилин, по�
зволяет на 40 и более процентов
повысить урожайность этой куль�
туры, а также уже в мае получать
зеленую массу кормов для обще�
ственного животноводства. Кро�

ме того, рапс — это одна из са�
мых экономически выгодных и
востребованных на рынке мас�
личных культур.

Активно ведутся полевые ра�
боты на полях Малоархангель�
ского района. Здесь Е.С. Строев
в первую очередь заинтересо�
вался работой по реализации на�
ционального проекта в области
развития животноводства. Глава
районной администрации П.В. За�
ложных доложил участникам ра�
бочей поездки, что пришедший в
район инвестор — ЗАО "Щелко�
во�Агрохим" — уже решает во�
просы финансирования строи�
тельства двух крупных молочно�
товарных комплексов, рассчи�
танных на содержание 1200 дой�
ных коров каждый. Первый такой
комплекс, который будет соору�
жаться по самым прогрессивным
технологиям на территории СПК
"Дубовицкий", должен принять
дойное стадо уже в мае следую�
щего года.   

Однако положение дел в 
подразделении другого
инвестора — ХП "Колпнян�

ское" ЗАО "Орел Нобель�Агро" —
не могло не вызвать тревоги у гу�

бернатора. Уже несколько лет
здесь не могут выйти на опти�
мальную урожайность зерновых
культур, не занимаются возделы�
ванием сахарной свеклы, мало
внимания уделяют выращиванию
рапса. В запущенном состоянии
и общественное животновод�
ство. Особую тревогу вызывает
факт сокращения обрабатывае�
мых площадей. Арендуя 42 тыся�
чи гектаров, здесь в нынешнем
году имеют всего 25 тысяч гекта�
ров пахотных площадей. 

— Не будете обрабатывать
землю, будете плохо хозяйст�
вовать на ней, — подчеркнул 
Е.С. Строев в разговоре с руко�
водителем ХП "Колпнянское"
В.П. Мельниковым, — отберем и
отдадим другим, более ответ�
ственным инвесторам. Прекрас�
ные колпнянские черноземы,
способные на высокую отдачу, не
должны пустовать. 

Примером того, как надо ра�
ботать на земле, может служить
фермерское хозяйство герман�
ского фермера Э. Хомана. Тре�
тий год он арендует в Колпнян�
ском районе около полутора ты�
сяч гектаров пашни. Все озимые
сохранены, находятся  в идеаль�
ном состоянии. На полях работа�
ет самая современная иностран�

ная техника. Решается вопрос о
расширении посевного клина до
двух тысяч гектаров. Э. Хоман
дал высокую оценку взаимопони�
манию, сложившемуся у него с
аграрными структурами района и
области.

В Должанском районе были
осмотрены поля крупнейших
производителей сельхозпродук�
ции. В день приезда губернатора
здесь уже завершалась подкорм�
ка озимых зерновых культур и
многолетних трав, перезимовав�
ших, кстати, успешно. На поля
вышли первые посевные агрега�
ты. Руководитель ЗАО "Юность"
С.А. Будагов  проинформировал

участников рабочей поездки (на
снимке) о том, что в нынешнем
году ставится задача посеять не
менее 10 тысяч гектаров озимых
зерновых с программированной

урожайностью 70 центнеров. Для
этого имеются кадры, ресурсы и
уже отработанные технологии.
За 50 центнеров зерновых плани�
рует получить и ЗАО "Луганское".
Активно развивают растениевод�
ство и животноводство на самос�
тоятельном сельхозпредприятии
"Заря мира". 

Разительным контрастом с
ухоженными полями Дол�
жанского района стали уже

первые километры поездки по
ливенской земле. Сразу на гра�
нице района начались обширные
невспаханные под зиму массивы.
Явно неудовлетворительно справ�
ляются со своими объемами
арендуемой пашни ряд работаю�
щих в районе инвестиционных
компаний. Только здесь прозву�
чали и слова о якобы предпола�
гаемой большой гибели озимых
— до 50 процентов от общих пло�
щадей сева. Однако, исколесив
не один десяток километров про�
селочных дорог,  кортеж губерна�
тора обнаружил только одно по�
ле, безусловно, требующее пе�
ресева. Остальные озимые посе�
вы были в удовлетворительном
состоянии и требовали лишь ско�
рейшей подкормки, теперь уже
только прикорневым способом.

К сожалению, мало работаю�
щей техники удалось встретить
на полях Покровского района. 

Взавершение поездки гу�
бернатор через средства
массовой информации по�

здравил крестьян и всех жителей
области с началом полного цикла
весенних полевых работ. Обра�
щаясь к руководителям и специ�
алистам сельхозпредприятий, он
призвал их активнее включаться
в страду, с тем чтобы завершить
уход за озимыми посевами и сев
всех зерновых, технических и
кормовых культур в оптимальные
сроки. 

— Мы убедились в том, что
озимые во всех районах живы и
могут дать тот урожай, на кото�
рый рассчитывали,  — подчерк�
нул Е.С. Строев. — Теперь глав�
ное — провести организованно и
качественно весенний сев, чтобы
заложить основу экономики теку�
щего года. Следует самое при�
стальное внимание уделить на�
ращиванию посевов сахарной
свеклы и масличных культур, по�
всеместно изучить и взять на во�
оружение глазуновский опыт
возделывания озимого рапса. 

Губернатор также призвал
глав районных администраций,
руководителей райсельхозуп�
равлений и банковских структур
активизировать работу по реали�
зации собственных программ,
намеченных в рамках националь�
ных проектов.

Юрий СЕМЁНОВ.

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА ГУБЕРНАТОРА

ВЕСНА НАДЕЖД И ТРЕВОГ
Весенние полевые работы на полях области

достигли своей кульминации  — начался сев

ранних яровых зерновых культур и однолетних

трав. Ознакомление с ходом весеннего комплекса

работ, а также с реализацией национального

проекта по развитию АПК в южных и юго�

восточных районах области и стало главным  

в очередной рабочей поездке губернатора

Орловской области Е.С. Строева. В поездке также

приняли участие председатель областного Совета

народных депутатов Н.А. Володин и первый

заместитель губернатора В.А. Кочуев.

В Орловском районе на встрече с руководите�
лями муниципального образования, агрофирм,
коллективных и фермерских хозяйств помимо во�
просов весеннего сева обсуждались перспективы
развития овощеводства, молочного животновод�
ства: потенциал этих отраслей должен быть пол�
нее использован для наполнения торговых сетей
областного центра продукцией местных товаро�
производителей.

Находясь в Шаблыкинском районе, губернатор
особое внимание уделил состоянию социальной
сферы. Е.С.Строев, в частности, дал указание о
выделении дополнительных средств для завер�
шения реконструкции Шаблыкинской средней
школы. 

В ходе поездки губернатор области подчеркнул
необходимость приоритетной реализации планов
в сфере животноводства. Например, в Троснян�
ском районе в рамках национального проекта
"Развитие АПК" достигнута договоренность с ин�
весторами о строительстве животноводческих

комплексов на 110 тысяч голов, в том числе пле�
менного скота. Органы местного самоуправления
совместно с хозяйствами и инвестиционными
структурами в этом году приступают к строитель�
ству жилья для молодых сельских специалистов.

Подводя итоги, Е.С. Строев отметил, что в це�
лом юго�западные районы организованно вклю�
чились в весенне�полевые работы. Озимые хоро�
шо сохранились, сейчас ведется их подкормка. В
оптимальные сроки должна начаться посевная. В
Троснянском районе уже засеяны первые поля
рапса — одной из самых рентабельных культур. 

Губернатор вновь подчеркнул, что для сельских
тружеников Орловщины сложились благоприят�
ные условия, и организационные, и климатичес�
кие, для активного начала посевной кампании. 

В рабочей поездке приняли участие председа�
тель областного Совета народных депутатов 
Н.А. Володин, главный федеральный инспектор в
Орловской области А.А. Мерцалов.
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ГУБЕРНАТОР ПОСЕТИЛ ЮГО�ЗАПАДНЫЕ РАЙОНЫ ОРЛОВЩИНЫ
Губернатор области Е.С. Строев совершил рабочую поездку по ряду юго�
западных районов Орловщины. В ходе поездки губернатор знакомился 
с ходом весенне�полевых работ, развитием животноводства, решением
вопросов социальной сферы в Орловском, Урицком, Шаблыкинском,
Сосковском, Дмитровском, Троснянском и Кромском районах. 


